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改革永遠在路上

蘭
說

愛

龐
愛
蘭

筆者出席醫管局新春
團拜，盧寵茂局長在致辭
中提到「改革永遠在路

上」，這引發我探討習近平主
席此句話的重大意義。他強調，全面
從嚴治黨和黨的自我革命是一項長期
且艱巨的任務，必須持續努力，消除
一切影響黨的先進性和純潔性因素，
以確保黨不變質、不變色、不變味。

首先，黨的使命在於實現人的全
面發展與全人類的解放。這一過程需
要長期的努力，並必須保持先鋒隊的
特質，以引導社會革命的歷史使命。

其次，這一觀點總結了黨百年歷
史經驗。在面對困難時，黨始終堅持
從嚴治黨，進行自我革命，這是其最
鮮明的特徵。歷史上許多政權的衰落
原因在於脫離人民，變成特權官僚，
而當前美國的政治環境便是這一現象
的寫照。這提醒我們，無論在何種情
況下，黨都必須與人民保持緊密聯
繫，保持革命精神和鬥志，絕不能安

於現狀。
在當前國際形勢紛亂與國內挑戰

並存的背景下，習主席強調全面建設
社會主義現代化國家是一項艱巨的任
務，必須隨時準備應對各種風險與考
驗。

盧寵茂局長的講話展現了對醫療
改革的信心與決心，強調要具備「沒
人阻到我的心態」。這不僅是對醫管
局未來改革的指導方針，更是對全體
員工的激勵，鼓勵大家在改革進程中
展現堅持不懈的精神。透過深化改革
與強化監督，確保資源的有效配置，
最終實現更高水平的醫療服務。

龐愛蘭深感，盧局長對醫管局團
隊的肯定，也是對整個醫療系統未來
發展的期待。香港的醫療水平處於世
界前列，面對未來各種挑戰，我們必
須保持高效與靈活的應對策略，以確
保持續推動醫療改革。希望公私營醫
療體系的相關同事都能攜手並進，共
同實現香港醫療體系的美好未來。
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黃女士早年常現嚴重痱滋等病症，曾求診耳鼻喉科等專科，
但無法發現病源，直至2023年被確診為APL，先後接受傳

統的化療和靜脈注射砒霜，期間身體嚴重不適及脫髮，她昨於記
者會形容：「成個人好似浸喺毒藥中」。

花260萬接受傳統療程未斷尾

黃女士僅兩個月的傳統療程就花費260萬元，若持續使用更
可能耗費千萬；後經病友介紹，轉到瑪麗醫院接受藥用口服砒霜
治療。最初兩周療程無需住院，她形容該藥口感：「喝上去味道
其實跟海水一樣，好像醬油一樣，之後我就可以上班了。」她現
已康復重過正常生活。
香港每年約有25至30宗APL新增病例，過往患者只能透過

靜脈注射藥物、骨髓移植、造血幹細胞移植等療法，惟復發率
高，且骨髓移植是高度有毒的治療方式。而口服砒霜藥效明顯、
成本和復發率低，在適合劑量內使用，少於一成患者會有頭痛、
輕微肝酵素異常等副作用，通常症狀輕微並能自行緩解。
研究團隊歷時20多年研究，其中一項為期15年的前瞻性研

究中，超過400名復發性APL患者接受治療後整體存活率逾
97%，復發率少於2%。該藥在本港已廣泛使用，並被納入資助
藥物名單，轉介瑪麗醫院接受治療，藥費全免。
該藥最近獲美國及歐洲認證，不久將來有望在歐美註冊，港

大內科學系講座教授鄺沃林表示，該藥花兩代人心血研發。另
外，砒霜能壓制炎症及醫治其他免疫疾病，未來會研究以砒霜治
類風濕關節炎、紅斑狼瘡等疾病。
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血癌教人聞風喪膽，急性早幼粒細胞白血病
（APL）更是高死亡率血癌。香港大學醫學院研究團隊
利用俗稱砒霜的三氧化二砷口服藥劑，成功令患者整
體存活率逾97%，復發機會低，在公立醫院使用藥費
全免，比傳統每個療程索價260萬元的化療和靜脈注
射砒霜更有療效、成本更低，且副作用少，已約有
430位病人受惠。該款香港首個自主發明處方藥已成
功獲美國、歐洲和日本專利，最近更獲美國食品及藥
物管理局（FDA）、歐洲藥品管理局（EMA）認證，目標
2028年在歐美註冊。

新年度財政預算案即將發表，香港研
究協會就此於上月21日至本月3日展開全
港隨機抽樣電話訪問，成功訪問1,033名
18歲或以上市民，了解對本年度預算案的
期望。調查結果顯示，最多市民認為現時
最應優先發展經濟。

對於預算案應加大哪項政策範疇的開
支，比例最高是「經濟」（19%），其後依
次為「支援弱勢社群」（18%）、「紓困措
施」（17%）、「醫療保健」（14%）、「房
屋」（10%）、「青年發展」（6%）、「基
礎建設」及「教育」（各佔4%），表示
「其他/不知道/無意見」佔9%，反映較多
市民認為現時最應優先發展經濟。

為維持政府財政穩健，最多受訪者
「贊成」公務員凍薪或減薪（77%），當中
有42%表示「贊成凍薪」，35%表示「贊
成減薪」，「兩者都不贊成」則有14%。
至於減少公務員編制，有59%受訪者表示
「贊成」，「不贊成」則有16%。同時有
70%受訪者「贊成」政府減少開支，「不
贊成」佔12%。

協會建議政府草擬財政預算案時，應
更着重資源合理分配與運用，優先滿足社
會最迫切需求。同時仔細審查各項福利政
策與公共開支的執行成效，確保資源投放
與預期目標相符，並適時調整或優化，提
升公共財政使用效益。

42%受訪者贊成公務員凍薪

為期兩個月簡樸房規管制度建議方案
諮詢期昨日結束。多個團體趁結束前遞交
意見書，表達基層的建議及期望。房屋局
表示，截至昨午6時收近2,200份相關意
見，將盡快向立法會房屋事務委員會作總
結和就規管制度最新建議方案徵詢意見，
爭取今年內通過相關法例。

房屋局發言人表示，感謝各持份者踴
躍表達意見。完成立法程序後，房屋局會
為現存分間單位（俗稱劏房）登記，並同步
接受簡樸房認證申請。完成登記業主將獲
寬限期，有合理時間與租客商討租賃安排
和改建單位。政府會協助受影響住戶在私
人市場尋找其他租盤搬遷，並靈活調配其
他房屋資源如臨時收容中心及簡約公屋等
予有需要住戶。

倡訂起始租金 防業主轉嫁成本

社協昨聯同關注團體和數十名劏房戶
到房委會總部交意見書，社協指制度未生
效已有劏房業主急於收回單位改裝，令劏
房戶被迫搬家，促請政府規定起始租金水
平，限制簡樸房租金；又指政府建議簡樸

房面積不少於8平方米仍屬擠迫，建議分
開一人及家庭計算人均面積。

劏房支援連線昨向政府遞交714份
「一人一信」意見信，逾八成受訪者認為
凡因簡樸房規管制度下被逼遷皆應獲政府
主動安置，且需達原區安置原則；另84%
認為需設起始租金，避免業主將改裝及認
證成本轉嫁租客，令租金大升。

公屋聯會則往政總遞意見書。聯會擔
心香港劏房眾多，缺乏專業人員於寬限期
內為業主完成簡樸房認證，建議政府考慮
進一步擴大專業人士認可名單；並延長寬
限期，以配合業主修繕工程進度。

簡樸房諮詢期滿 暫收2200份意見

■部分劏房環境惡劣。 資料圖片
■
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